

# DIEGO FERNANDO OROZCO, LA MÁQUINA



Ilustraciones: Brahim Stiven Serna Carmona

Por: Juan José Restrepo López

Estudiante del grado noveno del Colegio de la UPB, Sede Medellín.

## Un matemático apasionado por el aprendizaje y un hiperactivo profesor de la UPB

**E**l profesor Diego Fernando Orozco Quintero nació un 9 de marzo de 1968 en Aguadas, pero creció en Riosucio, Caldas, donde vivió durante 17 años con sus padres, Alberto y Amparo. La vida del profe en Riosucio era tranquila, disfrutaba del voleibol y del Carnaval del Diablo, celebración tradicional que se realiza en el pueblo.

**La vida tiene mucho que ofrecer, solo hay que encontrar la propia pasión.**

Sin embargo, cuando cumplió los 17 años, tuvo que viajar a Medellín porque la educación que él quería y necesitaba, en el área de las matemáticas, solo la podía encontrar en esta ciudad. El uso y la aplicación de los números fue lo que más llamó su atención, y comenzó así su educación superior en la Universidad Pontificia Bolivariana.

Como estudiante y actual profesor, Diego tiene sello bolivariano. Enseña matemáticas desde séptimo hasta once en el Colegio de la UPB, y en la Universidad en los primeros semestres de las facultades de ingeniería. Por ejemplo, dicta un curso que se llama Geometría Analítica, en el que orienta a los universitarios para que piensen en tres dimensiones, es decir, que cuando vean una ecuación escrita logren identificar cuál figura geométrica representa.

### En investigar y encontrar cosas nuevas está la ciencia de todo.

Es un docente paciente, cosa que no ocurre en su vida cotidiana, pues es bastante activo: trabaja a un ritmo acelerado y ¡se la pasa estudiando! Por esta razón, fue nombrado la Máquina, porque sus clases no paran y siempre hay algo para hacer. “Cada estudiante tiene muchas cosas que dar y procuro mostrarles que pueden

lograr lo que se proponen si descubren sus capacidades. Con las matemáticas, lo más importante para mí es que se lleven la idea de que se debe resistir, persistir y nunca desistir”, dice el profe.

No se queda quieto, siempre busca aprender cosas nuevas y trabajar en distintos proyectos. Un dato: su vida diaria está repleta de pensamiento crítico.

### El pensamiento crítico es un proceso de análisis, comprensión y evaluación que realizan los seres humanos para asumir posturas razonables en determinadas situaciones.

El profe, a sus 50 años, tiene muchas experiencias e historias para contar. Su esposa se llama Tilsa, y sus dos hijos, Catalina y Daniel. Además, ya es abuelo. La relación con sus estudiantes es buena; el sarcasmo y los chistes están a la orden del día. Es su estilo: él solo les habla con tranquilidad sobre las cosas que sabe y piensa. Diego Orozco es un ser humano profesional, inteligente y, ¿por qué no?, un ejemplo a seguir.

